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ЗА ЧТО БОРЮТСЯ КОММУНИСТЫ КРАСНОДАРА

ДВЕНАДЦАТЬ ТРЕБОВАНИЙ КПРФ

Краснодар погряз в комму-
нальных проблемах, дорожных 
пробках и самовольном строи-
тельстве. Растут цены за проезд, 
врачи и пациенты боятся друг 
друга, в образовании процве-
тают поборы. Муниципальную 
собственность растаскивают, 
а малым бизнесом заниматься 
практически невозможно. 

Городское руководство и 
«Единая Россия» за послед-
ние годы ясно показали, что 
решить эти проблемы не в со-
стоянии. Вместо этого власти 
тратят средства на кампанию по 
переименованию Краснодара в 

Екатеринодар. В сложившейся 
ситуации коммунисты Краснода-
ра, отстаивая интересы жителей 
города, выдвинули программу 
конкретных действий «За власть 
честную, за город чистый!».

Коммунисты предлагают и 
настаивают. 

1. Не допустим переименова-
ния Краснодара!

2. Компенсировать из город-
ского бюджета до 30 процентов 
платы за услуги ЖКХ, как это 
было до 2005 года, когда городом 
руководил мэр-коммунист! Прове-
рить законность всех трансфор-
маций в структуре собственности 
коммунальных предприятий и 
восстановить управляемость со 
стороны городских властей от-
раслью ЖКХ. Потери в тепло- и 
водопроводных сетях должны 
оплачиваться за счет коммуналь-
щиков, а не граждан! Сделать 
систему привлечения подряд-
чиков прозрачной и прекратить 
халтурить и заниматься обманом 
горожан при проведении ремон-
тов и оказании услуг!

3. Принять городскую про-
грамму  решения  проблемы 
транспортных пробок. Настаи-
ваем на строительстве, созда-

нии и организации движения 
по внутреннему транспортному 
кольцу вокруг центра. Соору-
жение многоэтажных парковок 
должно осуществляться вокруг 
этого кольца.

4. Приступить к проработке 
и реализации проекта «Метро в 
Краснодаре». Почти миллионный 
город, претендующий на про-
ведение части матчей в рамках 
российской заявки на проведение 
чемпионата мира по футболу в 
2018 году обязан иметь метро-
политен. 

5. Прекратить уродовать об-
лик города! Проводить рекон-
струкцию города в соответствии 
с генпланом Краснодара и це-
левым назначением земли, без 
аврала, в реальные сроки, в соот-
ветствии с законом и в интересах 
жителей! Жестко и неукоснитель-
но наказывать чиновников, вы-
давших незаконные разрешения 
на самострой. 

6. Проверить обоснованность 
тарифов на городском обще-
ственном транспорте. Отменить 
пригородные «накрутки» на авто-
бусный проезд внутри Краснода-
ра и до дачных поселков.

7. Положить конец противо-

стоянию врачей и пациентов. Пре-
кратить любые поборы. Вернуть 
справедливость и законность в 
городское здравоохранение. 

8. Объявить вне закона всю 
систему поборов в школах и дет-
ских садах. Ремонтные работы 
в муниципальных учреждениях 
образования и здравоохранения 
проводить централизованно, как 
было раньше за счет бюджетных 
средств. 

9. Всем молодым семьям, 
чьи дети стоят в очередях на 
предоставление мест в детских 
дошкольных учреждениях, еже-
месячно доплачивать не менее 
4 тыс. рублей из суммы, которая 
определена государством на со-
держание ребенка в детском саду.

10. Создать городской фонд 
поддержки малого бизнеса. Он 
будет выступать поручителем пе-
ред банками при предоставлении 
предпринимателям кредитов. 

Арендная плата за пользова-
ние муниципальными нежилыми 
помещениями должна быть эко-
номически обоснована и снижена 
в на настоящее время не менее, 
чем на 25 процентов.

11. Нанести удар по бюрокра-
тии, внедрив систему упрощенно-

го оформления справок и заявок 
в муниципальных учреждениях. 
Создать городской интернет-
ресурс муниципальных услуг по 
аналогии с порталом госуслуг. 

12. Вернуть в кадровую по-
литику городских властей строгое 
следование принципу подбора 
управленцев не по политической 
принадлежности, а по профессио-
нальным и деловым качествам. В 
городской администрации долж-
ны работать люди самой разной 
партийной принадлежности. Кон-
курсы на замещение вакантных 
должностей в администрации, 
которые ныне проводятся кулу-
арно, должны стать открытыми. 

Мы, коммунисты Краснодара, 
уверены, что реализация наших 
двенадцати ключевых требова-
ний позволит повернуть город-
скую власть лицом к интересам 
жителей, сделает наш город 
действительно чистым во всех 
отношениях. Но для этого нужна, 
прежде всего, честная власть.

Иван ЧУЕВ,
профессор, 

первый секретарь 
Краснодарского горкома 

КПРФ



2

ПРИЕМНЫЕ ДЕПУТАТА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ РФ 
ОБУХОВА СЕРГЕЯ ПАВЛОВИЧА (фракция КПРФ)

103265, г. Москва, ул. Охотный ряд, д.1. 350020, 
г. Краснодар, ул. Красная, д. 176, к. 915 (напротив Дома Союзов).

КРАСНОДАРСКИЙ ГОРОДСКОЙ КОМИТЕТ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РФ: 

350020, г. Краснодар, ул.Красная, 176, каб.915, т/ф (861) 259-34-15; 
www.krd-kprf.ru; e-mail: kr.kprf@yandex.ru 

НАШИ КРАСНОДАРСКИЕ РАЙОННЫЕ КОМИТЕТЫ КПРФ: 
Советский РК КПРФ (Карасунский округ)  8 918 042 39 32; 
Прикубанский РК КПРФ (Прикубанский округ) 220 63 19; 

Первомайско-Октябрьский РК КПРФ (Центральный округ) 267 07 06; 
Ленинский РК КПРФ (Западный округ) 8 909 447 18 88

В краснодарскую приемную 
депутата-коммуниста Государ-
ственной Думы Сергея Обухова 
идет нескончаемый поток писем. 
За каждым из них не просто про-
блема – чья-то судьба. И именно 
сюда зачастую люди обращаются 
с последней  надеждой  на то, 
что их многолетняя проблема, 
наконец-то, разрешится. О работе 
приемной рассказывает помощник 
депутата Госдумы, второй секре-
тарь Краснодарского горкома 
КПРФ Сергей ЛУЗИНОВ.

 

Недетская проблема
Краснодарка Ольга Горяинова 

свою дочь Дарью поставила на 
очередь за получением путевки в 
детсад буквально сразу после ее 
рождения, надеясь на то, что к 2 
годам кроха сможет пойти в ясли, 
рассказывает помощник депутата 
Госдумы Сергей Лузинов. 

– На тот момент в нашем окру-
ге больше тысячи малышей до-
жидались путевок, – вспоминает 
Ольга. – Нас записали и сказали: 
«Ждите!» 

Ожидание растянулось на два 
с половиной года. Номер телефо-
на, по которому Ольга пыталась 
дозвониться в районный отдел 
образования, был безнадежно за-
нят. Этой весной, узнав о том, что 
началась выдача долгожданных 
«пропускных» в детский сад, Ольга 
решила пойти в районо и лично во 
всем разобраться. 

– Не тут-то было! Кабинет, где 
выдавали путевки, мамашки едва 
ли не штурмом брали – не подсту-
пишься, – рассказывает Ольга. 

За месяц в одном и том же 
ведомстве пришлось отстоять 
несколько очередей, но все без-
результатно. 

– Нет мест, приходите на сле-
дующий год! – отрезала ей одна из 
чиновниц. 

Тогда кто-то из знакомых и 
подсказал Ольге обратиться в 
приемную  депутата  Обухова , 
где помогают не на словах, а на 
деле. Стоило Сергею Павловичу 
вмешаться, как место для Даши 
Горяиновой в одном из красно-
дарских садов тут же нашлось. 

– Нашу проблему решили бук-
вально за месяц! – радуется Ольга. 
– Нам сами позвонили и пригласили 
за путевкой. Спасибо огромное за 
помощь! 

Проблема нехватки мест в дет-
ских садах, к сожалению, остается 
больной мозолью для горожан уже 
много лет, и решают ее местные 
власти пока только обещаниями. 

– Подобные обращения в нашу 
приемную – не редкость, – говорит 
помощник депутата Сергей Лузи-
нов. – Сейчас на рассмотрении 
письмо матери-одиночки из Крас-
нодара, которая просит помощи в 

оформлении своей дочери в детсад. 
Ситуация у этой женщины непро-
стая, надеемся, что сможем помочь. 

Задыхаемся от смога! 
Война  за  чистый  воздух  у 

краснодарцев ,  проживающих 
вблизи табачной фабрики «Фи-
липп Моррис Кубань», длится уже 
несколько лет. 

– Производство сигарет и че-
ловеческое здоровье – вещи несо-
вместимые, но одно дело самому 
курить, а другое – ежедневно 
дышать зловониями предприятия 
в собственных квартирах! – возму-
щаются жильцы ул. Ипподромной. 

Коллективная жалоба горожан с 
просьбой перенести производство 
подальше от жилого массива по-
падала в руки разных официаль-
ных лиц, но отовсюду приходили 
только отписки. С мертвой точки 
дело сдвинулось после того, как, 
отчаявшись, люди обратились в 
приемную Сергея Обухова. На 
депутатский запрос отреагировал 
глава города Владимир Евланов. 

«Жалобы поступают на специфи-
ческие запахи, которые в России 
не нормируются, – пишет он. – В 
связи с этим на фабрике введены 
в действие система тонкой очистки 
вентиляционного воздуха и система 
снижения интенсивности запахов 
озоногенерирующими установками. 
В настоящее время предприятием 
реализуется масштабный проект по 
установке промышленной системы 
биофильтрации с целью полного 
удаления запахов…». 

Примечательно, что как только 
руководители «Филипп Морис Ку-
бань» узнали о требовании горожан: 
«Фабрику – за город!», тут же засуе-
тились. Сразу же и в народ вышли 
с объяснениями, и инвестиции тут 
же нашлись на дорогостоящие 
фильтры: ни много ни мало – 30 
млн рублей. Но главное, что после 
вмешательства депутата Госдумы, 
и местная мэрия спохватилась. 

– Что касается переноса фа-
брики, то в горадминистрации этот 
вопрос прорабатывается. В скором 
будущем предприятию предложат 

Суть вопроса в том, что часть 
депутатов, не посещая заседания 
гордумы, получили в полном объеме 
денежную компенсацию расходов на 
выполнение депутатских полномочий 
в размере 15 тыс. рублей. Другая 
группа депутатов оформила своими 
помощниками на постоянной основе 
своих же родственников, причем уста-
новив для них огромные жалования 
– от 40 до 75 тыс. рублей. Причем 
некоторые из таких помощников были 
трудоустроены по совместительству. 
Если учесть, что заработная плата 

главного специалиста аппарата го-
родской Думы Краснодара составляет 
28 тыс. рублей, откуда же взялись 
столь огромные оклады для рядовых 
помощников депутатов? И за какие 
заслуги? Как выяснилось, ни за что. 
Большинство трудоустроенных числи-
лись «помощниками» только на бума-
ге, на деле, как оказалось, им даже не 
было определено рабочее место. Под-
робности (фамилии, факты) можно 
прочитать в прокурорском документе.

Интересна реакция депутатов-
единороссов на прокурорское требо-
вание. Вместо того, чтобы  должным 
образом прореагировать на требова-
ние прокуратуры и возместить казне 
понесенный урон, они начали свою 
некрасивую игру. Создали депутат-
скую комиссию, наполовину состоя-
щую из проштрафившихся депута-
тов, которые так и не признали себя 
виновными. Получается, что город-
ская Дума Краснодара работает не 
по законам Российской Федерации. 

Для того, что бы у вас, уважаемые 
читатели, сложилось свое мнение, 
есть ли коррупциогенные факторы 
в единороссовской городской Думе 
Краснодара или это  выдумки проку-
ратуры, давайте вместе почитаем тре-
бования прокуратуры, с которыми так 
не хочет соглашаться городская Дума. 

БОЛЬШОЙ СКАНДАЛ

городской Думы Краснодара со-
ставляет 28 тыс. руб. в месяц.

В ходе проверки установлено, 
что депутатами городской Думы 
установлена заработная плата сво-
им помощникам на платной основе, 
превышающая среднюю заработ-
ную плату главного специалиста 
городской Думы в 2,5 раза:

- заработная плата помощника 
депутата Шаповалова К.В. 75000 
рублей;

- заработная плата помощ-
ника депутата Процко В.В. 75000 
рублей.

Депутатами городской Думы 
установлена заработная плата 
своим помощникам на платной 
основе, превышающая среднюю 
заработную плату главного спе-
циалиста городской Думы в 2 раза:

- заработная плата помощника 
депутата Данильченко В.И. 63000 
рублей (стр.5);

- заработная плата помощ-
ника депутата Лисюк Ю.А. 62000 
рублей;

- заработная плата помощника 
депутата Шишкиной Н.А. 62500 
рублей.

Депутатами городской Думы 
установлена заработная плата сво-
им помощникам на платной основе, 
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В городской Думе Краснода-
ра разразился большой скандал. 
Прокуратура, проверив на корруп-
циогенность некоторые норма-
тивные документы и депутатскую 
деятельность, огласила список из 
«проштрафившихся» 27 депутатов 
(из 42). Практически все депутаты, 
которые попали в прокурорский 
список, являются «единороссами» - 
представителями правящей партии.  
Соответствующее требование об 
изменении нормативного правового 
акта с целью исключения выявлен-
ных коррупциогенных  факторов 
направлено и.о. прокурора города 
Краснодара старшим советником 
юстиции Д.А. Тарасовым предсе-
дателю Краснодарской городской 
Думы Е.А. Егорову. 

«переехать» в так называемую Вос-
точную промышленную зону, куда, 
кстати, по генплану должны будут 
перенести всю промышленность из 
центра города, – уточняет Сергей 
Лузинов.

Нарушители понесут 
ответственность
Калейдоскоп тем, которые за-

трагивают в своих обращениях 
кубанцы, пестрит разнообразием. 
Так, жильцы Гидростроя были не-
довольны качеством коммунальных 
услуг: батареи в квартирах зимой 
едва нагреваются, вместо горячей 
из крана течет теплая вода, а лиф-
ты то и дело ломаются. 

– Сделали депутатский запрос 
в краевую администрацию, не-
которые факты подтвердились, – 
продолжает Сергей Лузинов. – В 
ходе проверки жилинспекцией в 
одной из квартир температура горя-
чей воды составляла +23 градуса, 
тогда как норма +47, +48 градусов. 
По данному факту в отношении 
управляющей  компании  было 
возбуждено дело об администра-
тивном правонарушении, а также 
выдано предписание об устранении 
нарушений. 

Другой краснодарец П.В. Мель-
ник своим обращением к депутату 
вызвал общественный резонанс. 
Мужчина просил проверить на 
честность застройщиков, а вме-
сте с тем и чиновников, которые 
имеют отношение к реконструкции 
Триумфальной арки. В интересах 
заявителя депутат обратился в 
краевую прокуратуру. Там провели 
проверку. Результат впечатляет: 
руководство фирмы-подрядчика 
заподозрили в мошенничестве. 
Как выяснилось, во время строи-
тельства бизнесмены завышали 
стоимость выполненных работ и 
стройматериалов, в результате 
нанесен ущерб муниципалитету в 
крупном размере. 

– Сейчас дело на контроле у 
прокурора края, мы также отслежи-
ваем ситуацию, – говорит Сергей 
Лузинов. 

За два года в приемную де-
путата Обухова поступило более 
двухсот обращений от жителей Ку-
бани, народная почта продолжает 
работать, также можно записаться 
на личный прием к Сергею Пав-
ловичу. 

Светлана ИВАНОВА

Прокурорский документ, который 
так не хотят признавать краснодар-
ские думцы, называется «ТРЕБО-
ВАНИЕ об изменении нормативного 
правового акта с целью исключения 
выявленных коррупциогенных фак-
торов» от 24 мая 2010г. №7-08-
2010/13670. Нет смысла  перепеча-
тывать все 12 листов убористого тек-
ста прокурорского послания для того, 
что бы определиться с главным, есть 
ли в действиях 27 депутатов Думы 
фракции «Единая Россия» корруп-
циогенная составляющая или нет? 

Будем читать только выдержки 
из текста указанного прокурорского 
документа, для наиболее любозна-
тельных читателей после кавычек 
укажем страницы.

«С 01.01.2010 года депутату 
городской Думы Краснодара устанав-
ливается общий фонд оплаты труда 
помощников в количестве 10 долж-
ностных окладов депутата комитета, 
осуществляющего свои полномочия 
на постоянной основе, что составля-
ет 75000 рублей в месяц. В пределах 
указанного фонда оплаты труда 
депутат самостоятельно определяет 
заработную плату помощников с уче-
том личного вклада» (стр.4).

«Средняя заработная плата 
главного специалиста аппарата 

«Медвежьи» депутаты устроили 

ГЛАС НАРОДА

Сергей Лузинов: ЧИНОВНИК – ВЫСОКО, 

КОММУНИСТЫ – ВСЕГДА РЯДОМ 
Не дождавшись помощи от чиновников, горожане идут 

в общественную приемную депутата-коммуниста
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превышающая среднюю заработ-
ную плату главного специалиста 
городской Думы в 1,5 раза:

- заработная плата помощника 
депутата Бузанова С.Ю. 44000 
рублей;

- заработная плата помощни-
ка депутата Луговой И.А. 44710 
рублей;

- заработная плата помощника 
депутата Стрельникова Г.Н. 42148 
рублей;

- заработная плата помощни-
ка депутата  Репина А.Б. 48190 
рублей;

- заработная плата помощника 
депутата Тутарищева Б.З. 43190 
рублей;

- заработная плата помощника 
депутата Кравченко Б.В. 52800  
рублей;

- заработная плата помощника 
депутата Красильникова И.Г. 48000 
рублей;

- заработная плата помощ-
ника депутата Пинчук В.А. 46590 
рублей;

- заработная плата помощника 
депутата Орешкина Д.В. 50190 
рублей;

- заработная плата помощника 
депутата  Белоусова В.А. 51190 
рублей;

- заработная плата помощника 
депутата Тимофеева В.В. 44180ру-
блей (стр.6)». 

Порадуемся, уважаемый чита-
тель, за добрых народных избранни-
ков, выплачивающих своим помощ-
никам такие хорошие заработные 
платы. Только, вот одна незадача, 
высокооплачиваемые помощники 
депутатов состоят с депутатами в 
близком родстве или свойстве! Вер-
немся к документу прокурора:

«В ходе проведения проверки 

установлено, что 12 депутатов го-
родской Думы Краснодара состоят 
в близком родстве или свойстве со 
своими помощниками работающих у 
них на платной основе, а именно: Са-
мохин И.В., Стрельников Г.Н., Терю-
хов В.Е., Бузанов С.Ю., Багмут В.Д., 
Альшева Н.И., Копачев В.П., Ладыгин 
С.Л., Луговая И.А., Процко В.В., 
Шапавалова К.В., Волошина Г.В. …

В ходе проверки установлен 
факт работы по совместительству 
следующих помощников депутатов 

на платной основе, состоящих в близ-
ком родстве или свойстве с депута-
том (помощники депутатов Самохин 
И.В., Стрельников Г.Н., Терюхов В.Е., 
Бузанов С.Ю. Багмут В.Д., Альшева 
Н.И., Ладыгин С.Л.)» (стр. 10).

Как же работают близкие и до-
рогие сердцу депутата помощники? 
Обратимся к уже цитировавшемуся 
документу прокуратуры:

«На момент проверки из 20 об-
щественных приемных депутатов 
работали 10. … Из 10 проверенных 
общественных приемных депута-
тов в 7 общественных приемных 
депутатов не установлено, каких 
либо следов исполнения помощни-
ками депутатов своих должност-
ных обязанностей (в том числе 
не определены рабочие места) по-
мощниками депутатов, на платной 
основе с заработной платой свыше 
40 тыс. руб. в месяц или состоящих 
в близком родстве или свойстве с 
депутатом (приемные депутатов 
Терехова В.Е., Шишкиной Н.А., Ре-
пина А.Б., Самохина И.В., Ладыгина 
С.Л., Альшевой Н.И., Белоусова В.А.).

А именно: помощники депутата 
Самохина Е.В. – Самохина Е.И. и 
Самохина В.И., помощник депутата 
Белоусова В.А. – Мартиросян Г.Н., 
помощник депутата Альшевой 
Н.И. – Альшев В.К., помощник депу-
тата Терехова В.Е. – Терехов М.В., 
помощник депутата Шишкиной 
Н.А. – Жигалова Л.К., помощник де-

путата Репина А.Б. – Талехин А.Л., 
помощник депутата Ладыгина С.Л. 
– Ладыгин Ю.С.» (стр. 9).

Перечень нарушений депутата-
ми городской Думы Краснодара от 
«Единой России» норм законов и 
нравственных правил, выявленных 
прокуратурой, можно было бы про-
должать до 12 листа, только вот 
надо ли? Неужели непонятно, если 
ты платишь деньги своей жене или 
дочери за то, что она у тебя числится 
помощником депутата, при этом не 
знает, где ее рабочее место, то это 
имеет прямое отношение к такому 
понятию как «коррупциогенный фак-
тор» Напомним, КОРРУПЦИЯ – ис-
пользование должностным лицом 
своих властных полномочий и 
доверенных ему прав в целях 
личной выгоды, противоречащее 
законодательству и моральным 
установкам. Это как раз то, что не 
хотят признавать члены фракции еди-
нороссов в городской Думе. Прокура-
тура проверила только малую часть 
того, что делают депутаты, выполняя 
свои обязанности, а если провести то-
тальную проверку всего, что сделано 
депутатами, куда потрачены деньги 
депутатских фондов, как принимались 
законы и постановления Думы? Не 
пора ли нам, избирателям, простым 
гражданам, по настоящему, как это 
сделала прокуратура, спросить с на-
ших избранников, что сделано ими 
и как за почти 5 лет? Будет ли легко 
это сделать? Конечно нет, если еди-
нороссы дружной стаей отбиваются 
от прокуратуры, то нас, обывателей, 
наверняка загрызут, если будем по 
прежнему действовать по одиночке.

  Яков КОСЯК
А это, что за 
шествие?

Обычное дело.
Депутатов-коррупционеров

из «Единой России»
на сессию привели

КОММУНИСТЫ ПРЕДЛАГАЮТ

НЕ УСТРОИЛ РЕБЕНКА В ДЕТСАД? 

Получи 4000 рублей компенсации!
ных дошкольных образовательных 
учреждениях I категории (центр 
развития ребенка – детский сад) и 
муниципальных образовательных 
учреждениях для детей дошкольно-
го и младшего школьного возраста 
(прогимназия) родители платят лишь 
20% от затрат на содержание ребен-
ка, исчисленных в соответствии с 
утвержденной Методикой по каждо-
му образовательному учреждению, 
т.е. до 1 тысячи рублей. Остальные 4 
тысячи – это бюджетные расходы.

Выходит те, кто имеет счастье 
устроить ребенка в детсад, получа-
ют от муниципалитета фактическую 
доплату, а те семьи, которые вы-
нуждены нанимать нянек для ухода 
за ребенком из-за отсутствия мест 
– несут только расходы.

Поэтому справедливость долж-
на восторжествовать. Коммунисты 
настаивают на том, чтобы городская 
Дума и глава города на период пока 
решается проблема нехватки мест 
в детских садах ввели социальное 
пособие для тех, кто стоит в очереди 
в детские дошкольные учреждения. 
Нужно просто отдать каждой такой 
семьей по 4 тыс. рублей в месяц 
от той «экономии», что получают 
Евланов и городская «Единая Рос-
сия», не обеспечивая нуждающих-
ся ребятишек местами в детских 
дошкольных учреждениях. Это 
примерно 96 млн. руб. в месяц. Со-
кратив расходы на чиновничество и 
толком не учитываемые «цветочки» 
при мероприятиях по благоустрой-
ству вполне можно помочь семьям, 
чьи дети ждут в очереди места в 
детсады. Да и у чиновников город-
ской администрации, обязанных 
быстро решать проблему детсадов 
после сокращения расходов на их 
содержание, будет больше стимулов 
заняться быстрейшим решением 
этого важного вопроса.

Юрий ВАСИЛЬЕВ, 
врач, член КПРФ

На учёте для получения мест 
в детских садах по состоянию на 
01.01.2005 было 13120 детей до 5-и 
лет. По состоянию на 01.01.2009 – 
23797 чел., т.е. за пятилетку очередь 
выросла в 1,8 раза. В период с 2005 
по 2007 годы «медвежьей» властью 
строительство детских садов не 
велось. В 2008 году началось про-
ектирование и строительство при-
строек к действующим дошкольным 
учреждениям: № 3, 6, 60, 70, 161, 
162. Ввод их в эксплуатацию пла-
нируется осуществить в 2010-2011 
годах, что позволит увеличить сеть 
всего на 330 (!) мест. Меры, предло-
женные главой города и руководите-
лем местной «Единой Россией» В.Л. 
Евлановым по решению проблемы 
детсадов, дадут возможность в 
2010 году дополнительно устроить 
лишь 850 ребятишек из почти 24 
тысяч нуждающихся. Если такими 
темпами гр. Евланов и «Единая 
Россия» станут решать в Красно-
даре столь важную социальную 
проблему, то очередь исчезнет 
только через 28 лет, т.е. к 2038 году. 
За это время детишки подрастут и 
сами обзаведутся семьями. Вряд 
ли краснодарцы так долго будут 
терпеть представителей «Единой 
России» во главе городской власти. 

Коммунисты города предлагают 
немедленно провести инвентариза-
цию ранее закрытых и распроданных 
городской властью детских садов. А 
пока будет идти разбирательство, 
на какие цели перепрофилировали 
ранее существовавшие детские 
дошкольные учреждения, необхо-
димо оказать незамедлительную 
помощь тем семьям, которые стоят 
в очереди.

Дело в том, что в ряде регионов 
Российской Федерации, например, 
в г. Кирове, власти выплачивают 
социальные пособия, исходя из 
той суммы, что «экономит» бюджет 
на детишках, которые не ходят в 
детсады. Например, в муниципаль-

Сказать, что в Краснодаре не хватает 
учреждений дошкольного образования – 
это ничего не сказать. Сотни закрытых 
детсадов, многолетние очереди, отсут-
ствие перспектив решения проблемы – 
таков итог работы мэра-единоросса 
Евланова и депутатов городской Думы, 
где большинство составляют представи-
тели «Единой России». 

Коммунисты Краснодара край-
не встревожены и возмущены 
принятием закона о коммерциа-
лизации бюджетных учреждений. 
Фракция КПРФ в Государственной 
Думе выступает против инициатив 
правительства Путина и «Еди-
ной России», которые открыва-
ют просторы для превращения 
бюджетных учреждений из не-
коммерческих организаций - в 
коммерческие. 

Государство, утрачивающее 
свои важнейшие социальные 
функции и пытающееся перело-
жить их на плечи самих граждан, 
обречено на неминуемый крах. 
Затеянная властями «реформа» 
бюджетной сферы, получившая 
меткие названия  «реформа казен-
ной автономии» или «монетизация 
души и совести», может привести 
к закрытию и полной коммерциа-
лизации образовательных и ме-
дицинских учреждений. Согласно 
Закону «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты 
РФ в связи с совершенствованием 
правового положения государ-
ственных (муниципальных) учреж-
дений»,  бюджетные общеобра-
зовательные учреждения будут 
финансироваться государством 
лишь частично. Дальнейшая ком-
мерциализация образования в 
России происходит на фоне уве-
личения доли бесплатного обра-
зования в других странах.

Уже в 2010 году Япония пере-
ходит на всеобщее бесплатное 
высшее профессиональное об-
разование для всех граждан своей 
страны. К 2012 году это произойдет 
в Южной Корее. К 2020 году Герма-
ния будет иметь 90% бесплатного 
и лишь 10% платного высшего 

профессионального образования. 
Мы же в России и Краснодарском 
крае на сегодня имеем почти 70% 
платного и лишь 30% бесплатного 
высшего профессионального об-
разования. И тенденция такова, 
что к 2020 году Россия будет иметь 
90% платного и всего 10% бес-
платного образования.

Не минула сия чаша и обыч-
ную среднюю школу. Уже с 2006 
года в системе общего среднего 
образования начался активный 
процесс перехода на оплату за 
счет средств родителей основной 
части развивающих предметов. 
Сегодня до 25% развивающих 
предметов, к которым относятся 
ИЗО, музыка, хореография, до-
полнительные иностранные язы-
ки, спортивные кружки и секции, 
оплачиваются исключительно из 
кармана родителей.

Эксперты подсчитали: роди-
телям, когда начнет действовать 
принятый  «Единой  Россией» 
закон о «монетизации-2», при-
дется доплачивать от 3 до 5 тыс. 
рублей в месяц для того, чтобы 
ребенок мог получить полно-
ценное среднее образование. И 
хотя власти убаюкивают: мол, 
все образовательные стандарты 
будут соблюдаться, но практика 
реализации Закона «О внесении 
изменений в отдельные зако-
нодательные акты РФ в связи с 
совершенствованием правово-
го положения государственных 
(муниципальных) учреждений» 
говорит об обратном. Ведь из 
бюджетных средств будет опла-
чиваться только некий обязатель-
ный набор учебных предметов. 
Каких именно, сегодня не знает 
никто. Это будет определяться 

только в ходе начала 
«реформы» в октябре 
2010 года. Но, ско-
рее всего, российская 
школа в ходе данной 
«реформы» рискует 
превратиться в ана-
лог дореволюционной 
церковно-приходской 
школы, в которой за 
бюджетный счет будут 
лишь учить читать, 
писать и считать

Вот свежий пример. Согласно 
модели, представленной на кур-
сах повышения квалификации 40 
директорам санкт-петербургских 
школ, государство оплачивает 
только первые три урока (до обе-
да), а последующая тройка уроков 
(по выбору) оплачивается государ-
ством только на 30%. Новый закон 
должен вступить в силу в период 
с 1 января 2011 года до 1 июля 
2012 года. 

Принятый «Единой Россией» 
закон не зря сравнивают с пре-
словутым законом «монетизации 
льгот». Но он более опасен. Пото-
му что касается непосредственно 
всех граждан страны. А непо-
нимание того, что образование 
и здравоохранение являются 
важ¬нейшими социальными функ-
циями государства и ни при каких 
условиях не могут быть сферами 
коммерческих услуг, равнозначно 
признанию того, что государство, 
вообще, уже не в состоянии вы-
полнять свои функциональные 
обязанности.

Краснодарские коммунисты 
намерены провести народный 
опрос по вопросу объявления 
моратория на проведение «рефор-
мы казенной автономии». Только 
слово народа поставит заслон 
творящемуся в стране произволу. 
Объединившись, мы сможем за-
щитить наши права.

Виталий ШНУРЕНКО,
Первый секретарь 

Советского  райкома КПРФ

ПРОТИВ МОНЕТИЗАЦИИ ДУШИ И СОВЕСТИ

В КРАСНОДАРСКОЙ ДУМЕ
кормушку для родственников

Рис. из книги 
«Политические миниатюры 

от «Зюганова»
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КОММУНИСТЫ ЗНАЮТ, 
КАК РЕШИТЬ ТРАНСПОРТНУЮ 
ПРОБЛЕМУ В КРАСНОДАРЕ!
КПРФ предлагает план народного метрополитена г. Краснодара

ВЕРНУВ СОЦИАЛИЗМ, МЫ ПОСТРОИМ МЕТРО 
В КАЖДОМ КРУПНОМ ГОРОДЕ

В метро не бывает пробок.
Метро ходит как часы.
В метро тепло зимой и не жарко летом.
Метро – подлинно народный транспорт!

Специалисты КПРФ разработали план краснодарского метро, пред-
полагающий:

•  Строительство 38 станций на четырёх ветках «подземки».
• Размещение станций метрополитена почти в каждом жилом массиве 

Краснодара.
•  Менее 15 минут ходьбы до метро для большинства жителей города.
Средства на строительство сетей общественного транспорта социали-

стическое государство получит за счёт национализации недр и крупных про-
мышленных производств.

Кубанская линия (красная):
«Елизаветинская» – в центре д. Елизаветинской
«Калининская» –  ул. Калинина, д.66
«Улица Лукьяненко» – ул. Академика Лукьяненко, д.10
«Улица Урицкого» – на пересечении ул. Урицкого и 
ул. Виноградной
«Улица Энгельса» – на пересечении ул. Энгельса и 
ул. Артиллерейской
«Чкаловская» – на пересечении ул. Чкалова и ул. Ка-
линина
«Ленинская» – на пересечении ул. Ленина и ул. Ком-
мунаров
«Железнодорожная» – возле ж/д платформы «Красно-
дар 1»
«Улица Ковтюха» – на пересечении ул. Ковтюха и 
ул. Таманской
«Айвазовская» – на пересечении ул. Айвазовской и 
ул. Свободной
«Старокубанская» – ул. Старокубанская, д.127
«Заречная» – на пересечении ул. 2-й Заречной и 
ул. Онежской
«Комсомольская» – возле ж/д платф. «Комсомольский 
микрорайон»
«Пашковская» – на пересечении ул. Базарной и ул. 
Становой
«Светлая» – ул. Светлая, д. 5
«Индустриальная» – в центре пос. Индустриальный

Тургеневская линия (жёлтая):
«Проспект Чекистов» – на пересеч. пр-та Чекистов и 
бул. Платанового
«Краснознамённая» – на пересеч. ул. Краснознамённой 
и Харьковской
«Улица Энгельса» – переход на Кубанскую линию
«Олимпийская» – на пересечении ул. Олимпийской и 
ул. Тургенева
«Стахановская» – ул. Стахановская, д.2
«Полевая» – на пересечении ул. Полевой и ул. Сафо-
нова

«Троицкая» – на пересечении ул.Троицкой и ул. Пше-
ничной 
Ейская линия (зелёная):
«Затонная» – на пересечении Затонного пр-та и 
ул. Индустриальной
«Ленинская» – переход на Кубанскую линию
«Центральная» – на пересечении ул. Леваневского и 
ул. Головатого
«Коллективная» – на пересечении ул. Коллективной и 
ул. Дербентской
«Кубань» – ул. Российская, д.134
«Лучезарная» – на пересечении ул. Лучезарной и 
ул. Сергиевской
«Улица Красюка» – на пересечении ул. Красюка и 
ул. Суздальской
«Бульварная» – ул. Бульварная, д. 40
«Урожайная» – на пересечении ул. 3-й Урожайной и 
ул. 3-й Трудовой

Адыгейская линия (синяя):
«Стахановская» – переход на Тургеневскую линию
«Красная» – на пересечении ул.Красной и ул. Гаври-
лова
«Центральная» – переход на Ейскую линию
«Володарская» – на пересечении ул. Володарского 
и ул. Головатого
«Кругликовская» – ул. Кругликовская, д. 3
«Улица Васнецова» – на пересечении ул. Васнецова и 
ул. Селезнёва
«Старокубанская» – переход на Кубанскую линию
«Улица Трудовой Славы» – ул. Трудовой Славы, д. 22
«Карасунская» – на пересечении ул.Карасунской и 
ул. Комсомольской
«Улица Криничная» – на пересечении ул. Криничной 
и ул. Крупской
«Первомайская» – ул. 1-го Мая, д.67

ВЛАСТЬ – МЕДВЕЖЬЯ, 
ЖИЗНЬ – СОБАЧЬЯ

В пылу откровения краснодарский единоросс-
градоначальник рассказал о ближайших планах 
«Единой России» устроить нам собачью жизнь 
Все-таки насколько негатив-

ный заряд несут в себе члены 
партии «Единая Россия». Когда 
10 лет назад вместе с Путиным 
они пришли к власти, обещали 
нам райскую жизнь, но мы стали 
жить еще хуже. На днях на имя 
депутата Госдумы С.П. Обухова, 
в связи с его запросом, который 
он сделал по поручению горкома 
КПРФ о строительстве метро в 
Краснодаре, пришло письмо от 
городского головы Краснодара и главного «единорос-
са» в одном лице В.Л. Евланова, в котором он пишет: 
«В связи со сложившимся сложным экономическим и 
финансовым положением в настоящее время и в бли-
жайшей перспективе вопрос строительства метро не 
рассматривается». Короче говоря, сам проговорился, что 
в ближайшее время никаких послаблений в нашей тяже-
лой жизни не будет, поскольку «Единая Россия» намере-
вается и дальше устраивать для нас «собачью жизнь». 

Напомним суть депутатского запроса мэру Евланову. 
Депутат Госдумы, коммунист С.П. Обухова направил 
В.Л. Евланову обращение краснодарца В.А. Юрьева 
от имени инициативной группы специалистов о строи-
тельстве метрополитена в Краснодаре. Это не какой-то 
там прожект, а вполне обоснованное предложение. 
С расчетами, чертежами и схемами. Но В.Л. Евланову 
проект строительства метро в Краснодаре показался 
нереалистичным. К слову сказать, в конце XIX века не-
которым пессимистичным гражданам представлялся 
утопичным проект запуска трамвая. «Зачем нам это 
чудище, если у нас есть лошади и повозки?», – возму-
щались пессимисты. Но от прогресса никуда не деться, 
и в Екатеринодаре в 1900 году был запущен трамвай, 
несмотря на недостаток денег в городской казне. 

«Медведи» привыкли свои промахи и неудачи объ-
яснять нехваткой денег. За 10 лет правления Путина и 
«Единой России» в нашей стране не было построено ни 
одного (!) крупного предприятия. Все только разрушали. 
А Сталин и коммунисты за 10 лет перед войной по-
строили свыше 6 тыс. крупных и средних промышленных 
предприятий, хотя приняли Россию после первой миро-
вой и Гражданской войн голодной и изможденной. 

Поэтому стенания В.Л. Евланова на сложное 
финансово-экономическое положение и «в ближайшей 
перспективе» не принимаем. Просто нет желания у 
«медвежьей власти» улучшить жизнь и среду прожива-
ния для краснодарцев, вот и находят разные оговорки, 
лишь бы ничего не делать. Подперли медвежьими ла-
пами локомотив прогресса и не дают ему ходу. 

В отличии от «медведей» мы, коммунисты, никог-
да не унываем, с оптимизмом смотрим в будущее, в 
частности поддерживаем проект строительства метро 
и, вообще, намерены помочь всем вместе разгрести 
медвежьи завалы и построить счастливую жизнь. И, 
самое главное, коммунисты готовы взвалить на свои 
плечи столь тяжелую ношу. А от «медвежьей братии» 
кроме стенаний и пустых обещаний мы так ничего и не 
дождемся. 

Владимир ЯКОВЛЕВ,
Первый секретарь Прикубанского РК КПРФ
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